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ACTA No. 10-21 

Proceso: Estratégico 

Unidad Académica y/o Administrativa: Autoevaluación y Acreditación  
Hora de Inicio: 
12:30 p.m. 

Motivo y/o Evento: Comité de Autoevaluación y Acreditación Facultad Tecnológica 
Hora de finalización: 
2:00 p.m. 

Lugar: Mediante Google Meet 
Fecha: 
Agosto 23 de 2021 

Participantes 

Nombre Cargo Firma 
Frank Nixon Giraldo 
Ramos 

Coordinador Autoevaluación y Acreditación 
Facultad Tecnológica. 

 
 

Ver soporte de la reunión 

Marcela Martínez Camargo   

Coordinador AyA de Ingeniería Eléctrica 
articulado por ciclos propedéuticos con el 
programa de Tecnología en Electricidad de 
Media y Baja Tensión.  

Gloria Andrea Cavanzo 
Coordinadora AyA de Ingeniería Telemática 
por ciclos propedéuticos con el programa de 
Tecnología en Sistematización de Datos 

Andrés Escobar Díaz 

Coordinador AyA de Ingeniería en 
Telecomunicaciones e Ingeniería en Control y 
Automatización articulados por ciclos 
propedéuticos con el programa de Tecnología 
en Electrónica Industrial.  

Camilo Arias Henao 

Coordinador AyA de Ingeniería Mecánica 
articulado por ciclos propedéuticos con el 
programa de Tecnología en Mecánica 
Industrial. 

Pablo Emilio Garzón 
Carreño 

Coordinador AyA de Ingeniería de 
Producción por ciclos propedéuticos con el 
programa de Tecnología en Gestión de la 
Producción Industrial. 

Angélica Mercedes Nivia 
Vargas 

Profesional Autoevaluación y Acreditación  

Diana Carolina Castro 
García 

Profesional Autoevaluación y Acreditación  

 
Elaboró: Angélica Mercedes Nivia Vargas 
               Diana Carolina Castro García 

Visto Bueno del Acta: Frank Nixon Giraldo Ramos 

 

OBJETIVO: El objetivo de este comité es:  

- Presentar el avance a la fecha de la consolidación de la matriz recolección de información para procesos de 
acreditación de alta calidad.  
 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1R9iBH19-b7l0x3cmuA3tTyE1qjUi_3AM/view?usp=sharing
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 ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Verificación del cuórum. 
2. Aprobación actas 
3. Informe del Coordinador de Autoevaluación y Acreditación Facultad Tecnológica. 
4. Presentación avance matriz recolección de información para procesos de acreditación de alta calidad. 
5. Presentación documento formato para la renovación de registro calificados. 
6. Seguimiento Procesos de Autoevaluación por Proyecto Curricular. 
7. Varios. 

 

DESARROLLO: 

1. Verificación del cuórum. 
 
Se da inicio al comité con la presencia de la mayoría de los integrantes del mismo.  

 
2. Aprobación actas. 

 
La profesional de AyA Diana Carolina Castro realiza una presentación del contenido de las actas N°06-21, 
07-21 y 08-21. 
 
El comité aprueba las actas mencionadas sin ningún comentario u observación.  
  

3. Informe del Coordinador de Autoevaluación y Acreditación Facultad Tecnológica. 

El profesor Frank Giraldo informa que en los últimos comités institucionales de AyA se ha venido 

trabajando en la actualización de la resolución 500, orientando estos cambios a las tareas que se van a 

incorporar por la nueva normatividad del MEN y el CNA. 

Por otro lado, se ha estado trabajando en diferentes proyectos curriculares realizando actividades en 

resultados de aprendizaje. La Coordinadora General de AyA anda concretando un documento para los 

lineamientos institucionales en resultados de aprendizaje, con una visión más general, enfocada a resultados 

de aprendizaje por áreas o por campos, no por asignaturas.  

En cuanto a la alternancia en la Facultad todavía está en proyecto, se van a realizar unas pruebas pilotos con 

Telemática y Electrónica, y dependiendo como salgan se empezará a dar alternancia aproximadamente a 

mediados de noviembre que inicia el siguiente semestre.  

Respecto al tema del Ensueño, está parado por incumplimiento. La obra quedo en un 92%. Esta obra la 

maneja la alcaldía local de Ciudad Bolívar, y en este momento está en disputa el asunto con el proveedor, y 

la Universidad no puede hacer nada en este momento es solo espectadora.   

Se ha estado hablando con el Comité de Currículo para establecer la agenda y uno de los temas que se va 

abordar es precisamente el resultado de aprendizajes.  
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En cuanto al taller en resultados de aprendizaje para los programas por ciclos propedéuticos para la 

Facultad, su contratación se ha realizado por medio de licitación pública, lo cual está tomando mucho 

tiempo, y ha sido difícil, ya que se desconocía muchas actividades y procesos que se debieron seguir. Se 

presentaron 4 propuestas las cuales fueron analizadas y evaluadas desde la Coordinación de AyA de la 

Facultad, ha sido un proceso complejo, en este momento se está en todo el tema del papeleo. 

El profesor Camilo Arias comenta que actualmente hay un curso de preparación de pares por el SACES en 

el cual está participando, y pregunta cuantas personas se están preparando por parte de la Universidad, y si 

ese curso se debe registrar en alguna parte.  

El profesor Giraldo responde que cuando los profesores deciden ser pares lo hacen por cuenta propia, ya 

que la Universidad no cuenta con un plan o algo donde se realice seguimiento a esto.   

La profesora Gloria Cavanzo comenta que en la propuesta de la resolución 500 se menciona la participación 

de los estudiantes en los Comités de AyA a nivel institucional, de facultad y de proyectos curriculares, pero 

no se alcanza ni siquiera a que los estudiantes asistan a estas reuniones, entonces como se va a garantizar 

esto, además no se detalla cuáles son los criterios para elegir a los estudiantes. También menciona que en 

cada uno de los proyectos curriculares se genera un subcomité, pero esto no se está cumpliendo en su 

totalidad, entonces a la hora de realizar seguimientos como se va afrontar el tema.  

El profesor Giraldo comenta que esa misma observación él la planteo en el Comité Institucional de AyA, en 

el cual hay participación de 5 estudiantes, y precisamente fueron los estudiantes los que exigieron que debían 

participar en todos los Comités. Sin embargo, se les mencionó que esa participación no se podía garantizar, 

dado que el hecho de participar de estos comités no les daba benéficos, y eso es lo que ha pasado, pues 

vienen a las primeras reuniones y después no vuelven, por lo cual, se planteó una serie de benéficos que se 

les brindarán para que sean más factible esta participación.  

La profesora Marcela Martínez manifiesta que en la medida que los mismos estudiantes garanticen la 

participación de sus colegas en los diferentes comités, podría llegarse a no tener que estar buscando 

estudiantes para que asistan a estos. De tal forma si se da así, esto se debe dejar definitivamente como 

responsabilidad de los estudiantes, y si ellos no asisten aclarar que el comité continuará con sus agendas de 

trabajo. No es tanto la obligatoriedad de este asunto, sino que se dejen cláusulas que digan que el Comité se 

puede desarrollar así no se tenga la participación del representante de los estudiantes.  Es importante 

flexibilizar la resolución con el fin de que se continúe trabajando.  

El profesor Giraldo comenta que los estudiantes que están participando del Comité manifestaron que ellos a 

través de la figura de consejería estudiantil que están trabajando en sus asambleas, van a decir que 

estudiantes participarán en cada uno de los Comités.   

El profesor Arias manifiesta que se está orientando mal el tema de participación en los Comités, se entiende 

que se gasta un tiempo en esto y debe ser valorado, pero dar beneficios o garantías por participar no es 

lógico, la participación por si sola es lo importante, por eso no es necesario dar beneficios porque la 

participación es lo que tiene ganado para poder expresarse.  
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Concluye el profesor Giraldo que llevará estas observaciones al Comité Institucional de AyA.  

La profesora Martínez comenta que es importante que la institución desarrolle unos lineamientos generales 

de resultados de aprendizaje que espera de todos sus programas.  

El profesor Arias expresa que es importante que se tenga una discusión frente a la visión de los resultados 

de aprendizaje que plantea la Coordinación General de AyA, con el fin de que se escuche la visión de los 

interesados y se llegue a consensos y conclusiones.  

El profesor Giraldo propone que se invite a la Coordinadora General de AyA al comité para realizar una 

discusión sobre este tema.  

El profesor Arias propone que se invite también al Comité de currículo para esa sesión.  

4. Presentación avance matriz recolección de información para procesos de acreditación de alta 
calidad. 
 
La profesional de AyA Angélica Nivia comenta que se ha recopilado lo presentado por los profesores en el 
factor 1 y 2, sin embargo, se ha tenido complicaciones en esta consolidación, puesto que aparecen diferentes 
perspectivas de cómo plasmar la información, lo cual ha generado algunas dudas. El monitor asignado para 
la Coordinación de AyA de la Facultad Jonathan Velásquez, quien está invitado hoy al Comité, ha estado 
apoyando el trabajo en la consolidación de esta información.  
 
En este proceso surgieron las siguientes dudas:  

o Se incluyó una columna de guía para que el PC supiera como dar respuesta al aspecto a evaluar a 
partir de unos documentos bases sugeridos, entonces, una posibilidad podría ser tomar estos 
documentos y generar un nuevo documento, o tomar esos documentos como la respuesta al 
aspecto.  

o En cuanto a las preguntas de apreciación que diligenciaron los profes en los Excel, no quedó claro a 
que actor se les iba a realizar la pregunta, y si se conservaban o modificaban, ya que no todos los 
aspectos requieren apreciación.  

 
La profesional continúa diciendo que la idea es poder solventar estas inquietudes en estos dos factores antes 
de continuar con el análisis y presentación de los demás, de tal forma que queden depurados y listos, con el 
fin que también sirva como insumo para la construcción del repositorio documental para la Facultad.   
 
Se realiza la discusión y el ajuste del Factor 1 y 2, de acuerdo con las inquietudes presentadas. En cuanto al 
factor 2, el profesor Giraldo y la Profesora Martínez realizarán una revisión de la información relacionada en 
la columna de cómo dar respuesta al aspecto a evaluar, tratando de ajustarla y complementarla.  
 
La profesional de AyA Diana Castro manifiesta que es importante que se tome el tiempo necesario en 
analizar a fondo cada factor, en cuanto al listado de documentos que se deben generar para dar respuesta a 
los aspectos a evaluar, de tal forma que se pueda revisar cuales documentos se pueden integrar en uno solo, 
en los documentos existentes que tipo de información existe para dar repuesta,  que tipos de informes se 
deben generar y cada cuanto, entre otros, y así no recargar a los proyectos curriculares con un gran número 
de documentos para generar.  
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5. Presentación documento formato para la renovación de registro calificados. 
 
Se realiza la presentación del formato para renovación de registro calificado elaborado desde la 
Coordinación de AyA de la Facultad por parte de la profesional de AyA Angélica Nivia, con el fin de que 
cada integrante del Comité lo revise y realice las observaciones pertinentes para el próximo comité.  
 
 

6. Seguimiento Procesos de Autoevaluación por Proyecto Curricular. 
 
Debido a que se agotó el tiempo de la reunión, no se presenta el seguimiento a los procesos, por lo cual se 
llevará a cabo en el próximo comité.  

 
7. Varios. 

 
No se presentaron. 
 

8. Tareas.   
 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable 
Fecha de 

Cumplimiento 

Avanzar en los procesos de acreditación de alta 
calidad, preparando las visitas de pares 
académicos. 

Proyectos curriculares de la 
Facultad: Telemática, 
Electricidad, Civiles. 

Diciembre de 2021 

Realizar revisión de la información del Factor 
2, en cuanto a cómo dar respuesta a los 
aspectos a evaluar, para ajustarla y 
complementarla.  

Profesor Frank Giraldo y 
Profesora Marcela Martínez 

Septiembre 27 de 2021 

Revisar formato para renovación de registro 
calificado y realizar las observaciones y aportes 
para el próximo comité.  

Coordinadores de AyA de los 
Proyectos Curriculares 

Septiembre 27 de 2021 

Organizar los instrumentos de apreciación del 
Factor 1 y 2.  

Coordinación de AyA de la 
Facultad.  

Septiembre 27 de 2021 

Invitar a la Coordinadora General de AyA al 
Comité, para exponer la visión de los 
lineamientos institucionales en resultados de 
aprendizaje que tienen desde la Coordinación.  

Coordinación de AyA de la 
Facultad. 

Septiembre de 2021 

 

https://docs.google.com/document/d/17d0S5kh-qmxPLpcWKJMX9gCayiXPEPQP/edit?usp=sharing&rtpof=true&sd=true

